
Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 26.06.2023

La seduta ha inizio alle ore 19.30.

ASPERTI Paolo p MORLOTTI Giovanni P

BOSIO Gian Carlo P
ELISABETTA 

MAURI 
P

MALIGHETTI MATTEO P PLEBANI Cristian AG

CASALI Angelo P
VALTULINI 

OSVALDO
P

TODESCHINI DANTE P VOLPI Maurizio P

LOCATELLI Luca P ZILIOLI Giampiero AG

Presenti: 10 Assenti: giustificati 2

ASSENTE REVISORE DEI CONTI DR. MORA MARCELLO

Vista la L.N. n°157/92

Vista la L.R.  n°26/93

Visto il Regolamento regionale n°16/2003

Visto il Regolamento della Provincia di Bergamo n°5/2005

Visto lo Statuto del Comprensorio

Visto il Piano faunistico venatorio della Provincia  di Bergamo

Vista la L.R. 19/2019   

Il presidente,  verificata la presenza della maggioranza dei consiglieri, dichiara valida la seduta

Punto 1 O.d.G. – Lettura ed approvazione verbale seduta del 31.05.2023

Prende la parola il Presidente Volpi, che chiede se sia necessario leggere il verbale delle sedute del 31

maggio 2023 inviato nei giorni scorsi via mail; i presenti rispondono che ne hanno già dato lettura.

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni. Interviene Valtulini chiedendo come mai non è stata messa all’ordine

del giorno la sua mozione come aveva richiesto. Anche Casali interviene dichiarando che nella seduta di

comitato  del  31/5/2023 la  mozione  di  Valtulini  venisse  inserita  nella  seduta  del  prossimo  comitato  e

pertanto dichiara che qualora la mozione non venga discussa nel comitato odierno verrà  riproposta per il

prossimo comitato di gestione con la richiesta di un terzo dei consiglieri. Rispondono il presidente Volpi e

Todeschini che la mozione non è stata messa all’ordine del giorno in quanto superata dalle comunicazioni

susseguitesi  da  Regione Lombardia  è  dal  ricordo ricorso al  TAR; fa  inoltre  presenti  il  presidente  che



eventuali richieste di inserimento nell’ordine del giorno da parte di consiglieri devono essere formulate in

forma scritta e sottoscritte da un terzo dei consiglieri facenti parte il consiglio. Interviene ancora Casali

ribadendo la richiesta di documentazione già formulata nel precedente comitato di gestione relativamente

alla corrispondenza intercorsa nella fase precedente al ricorso fra Regione Lombardia  e CAC Prealpi .

Il  presidente  distribuisce copia cartacea della corrispondenza intercorsa fra  il  C.G.  e la Regione come

richiesto da alcuni  consiglieri.   

La proposta di Deliberazione n. 34/2023 del 26.06.2023: Lettura ed approvazione verbale sedute del

31 maggio 2023, viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI:10 – CONTRARI /ASTENUTI: nessuno  

Punto  2  O.d.G.  –Conferma  gare  d’appalto  per  la  fornitura  di  selvaggina  da  integrazione  2023

(fagiano).

Si procede come da ordine del giorno alla conferma della fornitura di fagiani da integrazione, come da gara

da appalto avviata con deliberazione n. 29/2023 del 28.04.2023 

Volpi premette che si sono rispettati i criteri di evidenza pubblica indicati dalla Regione Lombardia e inizia

ad illustrare la situazione partendo dai periodi dei lanci integrativi condivisi con la commissione tecnica

della penna; i lanci dovrebbero essere:  , mese di settembre , ottobre e primi novembre .

 Le   buste contenenti le offerte  sono state aperte la  sera durante la seduta del C.G. 

Nelle due gare sono state invitate le seguenti aziende: Az. Agricola Fratelli Vivaldi, Az.Agricola Vicario

Orzinuovi,  Az.agric.  Trapletti  Diego  ,  Az.Agric.  La  Viola  di  Graziani,  Az.  Agric.  Volo  di  Treccani,

Az.Agric. Il fagiano di Bonassi, soc.Agric. La la Baraggia. Queste le risultanze : riguardo la  richiesta

d’offerta per la gara di settembre , ha risposto la sola azienda F.LLI Vivaldi ; riguardo la gara per  la

richiesta  d’offerta  per  i  mesi  di  ottobre  e  novembre  ha risposto la  sola  Azienda agricola  La Viola  di

Graziani 

Queste le risultanze: 

SETTEMBRE 2023 (Fagiani n° 900 )

Per la gara di settembre ha risposto una sola azienda “Az.gricola F.lli Vivaldi ;  



Azienda offerente Fagiani Starne note

Az.agricola F.lli Vivaldi Euro 12.50 ------------- + iva 22%

OTTOBRE/NOVEMBRE 2023 (Fagiani n° 1800) 

Per la gara di ottobre/novembre ha risposto una sola azienda La viola di Graziani 

Azienda offerente Fagiani Starne note

Az.Agri. La Viola di Graziani 12.00+0.50 + iva

imballaggio

Preso atto che per le gare sopra esposte hanno risposto alla richiesta d’offerta una sola azienda per ogni

gara e piu’ specificatamente l’azienda agricola F.lli.Vivaldi per la gara di settembre (Euro 12.50 cadauno) e

l’azienda La Viola di Graziani per la gara di ottobre/novembre (euro 12.00 + 0.50 per costi di imballaggio)

pertanto il consiglio conferma la fornitura come indicata. Continua Volpi indicando che ai due fornitori

verrà richiesta fideiussione assicurativa a garanzia della fornitura.

Todeschini comunica che sarà sua cura interpellare la commissione per definire le date dei lanci.  

Il Comitato a larga maggioranza concorda con quanto esposto dal Presidente ivi compreso la richiesta di

fideiussione ai due fornitori che si è aggiudicati la gara per le consegne integrative nei mesi settembre-

ottobre, novembre . 

La proposta di Deliberazione n. 35/2023 del 26.06.2023: Conferma gare d’appalto per la fornitura di

selvaggina da integrazione stagione 2023 (fagiano), viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G.

VOTANTI  10– FAVOREVOLI 09– CONTRARI: Elisabetta Mauri

Punto 3 O.d.G. – Udienza TAR  del 21.06.2023 in merito al ricorso n°411/2023

Prende la parola Volpi che riferisce in merito al ricorso al Tar proposto da alcuni cacciatori di selezione al

cinghiale e per il quale il C.G. ha dato incarico all’Avvocato Bonalumi per la difesa. Informa altresì che

l’avvocato  Bonalumi  durante  l’incontro  avvenuto  in  occasione  della  consegna  della  documentazione

necessaria alla stesura delle memorie difensive si è reso disponibile ad operare una riduzione del 15% dei

propri compensi come da precedente comunicazione.  Continua il Presidente per comunicare che in data 23

giugno ci è stata comunicata una nota da parte dell’avv. Bonalumi che riassume considerazioni e  quanto



successo in Camera di Consiglio  all’udienza del 21 giugno,    ne viene data lettura ai consiglieri presenti:

In sintesi i punti salienti  “ dopo una lunga discussione delle parti, l’avv. Bana per i ricorrenti ha dichiarato

di rinunciare alla domanda di sospensiva, motivando tale rinuncia con l’argomentazione secondo cui il

provvedimento del Dirigente AFCP della Regione Lombardia n°9091 del 16.06.2023, comunicato in data

19.06.2023,  avrebbe fatto cessare la necessità di  una pronuncia del  TAR sulla domanda  di  sospensiva

dell’impugnato regolamento. Il TAR ha preso atto della rinuncia e ha compensato le spese legali della fase

cautelare, invitando i ricorrenti a depositare istanza di prelievo per la discussione pubblica del merito del

ricorso non ravvisando, a fronte della predetta rinuncia incondizionata, gli estremi per decidere in merito

con sentenza breve, come invece aveva richiesto con apposito atto del 20.06.2023 il WWF.  (per il WWF

nessuno è comparso davanti al TAR)

In  buona  sostanza  i  ricorrenti,  travisando la  portata  del  provvedimento  del  Dirigente  AFCP 9091 del

16.06.2023, hanno considerato già sospeso il Regolamento impugnato. Invero, posto che nessun potere di

sospendere  un Regolamento  può essere  legittimamente  riconosciuto in  capo al  dirigente  dell’AFCP,  il

provvedimento in questione ha semplicemente adottato alcune regole soltanto in tema di punti sparo e

distanze.  Pertanto  secondo  il  nostro  legale,  preso  atto  della  rinuncia  dei  ricorrenti  alla  domanda  di

sospensiva,  si  è  tornati  ad  essere  ora  nella  stessa  situazione  antecedente  il  deposito  del  ricorso,  fatta

eccezione per la novità delle disposizioni adottate dal Dirigente AFCP con Decreto 9091/2023, molte delle

quali in vigore fino al 30.06.2023,salvo proroga, che comunque non cambiano in alcun modo i termini della

questione giuridica stante in contrasto tra la tesi del Comprensorio e quelle dei ricorrenti sulla competenza

regolamentare, contrasto che potrà essere risolto soltanto con la sentenza che il  TAR  emetterà all’esito

della fissando udienza pubblica.  

Intervengo alcuni  consiglieri  ribadendo,  ognuno per  le  proprie  convinzioni,  concetti  più  volte  ripetuti

durante  le  sedute  del  Comitato  di  Gestione,  per  quanto riguarda il  ricorso al  TAR,  senza ovviamente

condividere modalità comuni di operare, anzi arroccandosi su posizioni che si allontanano sempre di più,

invece di addivenire ad una soluzione condivisa.   

Punto 4 O.d.G. – Ratifica richieste di contributo  per interventi di prevenzione danni  

Come stabilito nelle Linee guida per i contributi ambientali di questo Comitato di Gestione, il presidente

Volpi ha concesso in comodato perpetuo  mezzi di prevenzione per i danni causati dalla fauna selvatica,

sulla base di apposita richiesta. 

L’elenco dei beneficiari di tali procedura è stata inviata a tutti i consiglieri via mail e ne chiede la ratifica al

Comitato di Gestione.( richieste di prevenzione danni n° 01-03-04-6-7-10-11-12-13- 14-15-16-17 del 2023



e la n° 43/2022 .Tale elenco è allegato al presente verbale.

Si  pone  in  votazione  come  da  tabella  allegata  alla  Deliberazione  n.  36  del  26.06.2023  la  ratifica

dell’acquisto di materiale di prevenzione e la concessione di mezzi di prevenzione.  (Fatture Consorzio

Agrario Trescore Balneario n° 2218 del 31.03.2023 di € 1096.74; n. 5571 del 31.05.2023 di 837,01.

Volpi chiede se vi sono altre osservazioni. L’acquisto  del materiale preventivo è effettuato nel rispetto

delle disponibilità del Bilancio di previsione 2023, capitolo 2/5 sono stanziati Euro 20000,00) 

Interviene Casali il quale propone di aumentare, per le aziende agricole, il numero dei paletti portatori di

bandella elettrificata, portando da 50 a 100 unità. Intervengono sia Asperti che Valtulini i quali chiedono

vengano effettuate verifiche sul corretto utilizzo del materiale fornito in comodato perpetuo.

La proposta di  Deliberazione  n.  36/2023 del  26.06.2023:  Ratifica dell’acquisto di  materiali  di

prevenzione e la concessione di materiali di prevenzione danni come da tabella distribuita ,

viene posta in votazione ed approvata dal C.d.G. nei termini sopra esposti.

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI  10 – CONTRARI/ASTENUTI : NESSUNO

Punto 6 O.d.G. Varie ed eventuali 

 Richiesta pervenuta da parte della dipendente Martinelli Cristina di poter disporre di Euro 6500.00

del TFR maturato per necessità familiari (spese mediche) . La richiesta risulta legittima ed in linea

con la normativa contrattuale. Il consiglio all’unanimità da mandato al Presidente per perfezionare

la richiesta.   

 Riunione proposta dall’U.N.ZA. sulla tematica del Cervo  

 Interviene il consigliere Locatelli Luca per mettere a conoscenza che per quanto riguarda il settore

della Valle Brembana non è stato ancora eletto il caposettore per la caccia agli ungulati poligastrici.

Chiede  pertanto  che  venga  sollecitato  l’attuale  responsabile  al  fine  di  convocare  i  cacciatori

interessati  per  l’elezione  del  nuovo  caposettore.  Locatelli  riferisce  di  essere  stato  sollecitato

telefonicamente a tale scopo da più cacciatori di selezione. Risponde Valtulini, responsabile della

Commissione Ungulati confermando di attivarsi verso chi di dovere per la convocazione di tutti i

cacciatori e successiva nomina.   

Non vi sono altri argomenti.

Il Comitato di Gestione chiude i lavori alle ore 20.30 circa.

il Presidente del C.A. Prealpi Bergamasche il segretario del C.A. Prealpi Bergamasche



Maurizio Volpi Dante Todeschini


